



Владимир Александрович ДИНЕС,
доктор исторических наук,
профессор, заслуженный деятель науки
Российской Федерации,
ректор Саратовского государственного
социально-экономического университета

Саратовский университет — центр научной жизни

Саратовский государственный социально-экономический университет — один из старейших экономических вузов страны. В 1931 году он был образован как финансово-экономический институт. В 1938 году на его базе были созданы плановый и кредитно-экономический институты. В сентябре 1946 года они были объединены в Саратовский экономический институт. В 1994 году институт переименован в Саратовскую государственную экономическую академию, в январе 1999 года — в Саратовский государственный социально-экономический университет.

Сегодня СГСЭУ приобрел четкие контуры крупного учебно-научно-инновационного комплекса. В его структуру входят восемь факультетов (экономики и менеджмента, финансово-кредитный, учетно-экономический, экономики агропромышленного комплекса, экономики и права, гуманитарный, информатики и информационных технологий, заочный), 35 кафедр, аспирантура и докторантура, институт социально-экономического развития региона, институт безопасности развития региона, институт дополнительного профессионального образования, институт дистанционного об-

разования, экономический колледж, экономический лицей и экономические классы в школах Саратова и области, филиалы в городах региона, а также в гг. Астрахань и Севастополь (Украина).

Обучение в университете ведется по очной (дневной), заочной формам обучения и экстернату. Количество студентов составляет более шести тысяч человек. Изменения в социальной и экономической жизни страны, оживление в производственной сфере делают весьма востребованными выпускников по таким специальностям и специализациям, как «Финансы и кредит», «Менеджмент организации», «Коммерция в сфере производственного комплекса», «Бухгалтерский учет, анализ и аудит», «Маркетинг», «Мировая экономика», «Математическое и информационное обеспечение экономической деятельности», «Социально-культурный сервис и туризм» и др. В целом в СГСЭУ осуществляется подготовка специалистов по 36 экономическим и социально-гуманитарным специальностям.

Уровень подготовки выпускников университета обеспечивает высококвалифицированный профессорско-преподавательский состав: в СГСЭУ работают

Saratov University — a centre of scientific life

The Saratov state social and economic university is one of the oldest economic higher educational establishments of the country. In 1931 it was founded as a financial and economic institute. In 1938 scheduled-economic and credit-economic institutes were created on its base. In September, 1946 they were incorporated into the Saratov economic institute. In 1994 the institute was renamed the Saratov state economic academy, and in January, 1999, the Saratov state social and economic university.

Today SSSEU has the precise contours of a large educational-scientific-innovation complex. Its structure includes eight faculties (economy and management, financial-credit, registration-economic, economy of agriculture, economy and the law, humanitarian, computer science and information technology, correspondence),

три заслуженных деятеля науки Российской Федерации, семь заслуженных деятелей высшей школы РФ, действительный член РАН и член-корреспондент РАН, десять действительных членов общественных академий наук России, 83 доктора наук, профессора, 219 кандидатов наук, доцентов. Удельный вес преподавателей, имеющих ученые степени и звания, составляет 73,3 %.

В университете сложились научные школы, возглавляемые известными специалистами в области отечественной истории, экономической теории, финансов, кредита, учета и аудита, менеджмента и маркетинга. Исследования проводятся по 14 научным направлениям, таким, как «Актуальные проблемы отечественной истории (XIX—XX вв.)», «Политические факторы функционирования общества в рыночных условиях», «Проблемы учета, статистики, анализа хозяйственной деятельности и аудита», «Развитие коммуникативных возможностей студентов в обучении и воспитании» и др.

Результаты проводимых научных исследований находят свое отражение в публикуемых монографиях, сборниках научных статей, журналах, учебниках и учебных пособиях.

В университете функционируют три докторских диссертационных совета, в которых ежегодно защищается около 100 диссертаций.

Университет участвует в выполнении федеральных целевых и научно-технических программ, грантов Минобразования РФ и Президента РФ, хоздоговоров с предприятиями и организациями.

Университет располагает солидной материально-технической базой: современная научная библиотека с общим фондом около 600 тыс. экземпляров, учебно-лабораторные корпуса общей площадью 36,5 тыс. кв.м, благоустроенное студенческое общежитие на 300 мест, столовая на 140 посадочных мест, несколько кафетериев, оздоровительно-спортивный лагерь на живописном берегу реки

35 faculties, postgraduate and doctoral study, an institute of social and economic development of the region, an institute of the safety of the development of the region, an institute of additional vocational training, an institute of distance education, an economic college, an economic lyceum and economy classes in schools in Saratov and the area, branches in cities of the region, and also in Astrakhan and Sevastopol (Ukraine).

Training at university is conducted under internal (day time) and correspondence forms of education and external studies. The number of students is more than six thousand people. Changes in the social and economic life of the country, and revival in the industrial sphere make graduates with such specialties and specializations as, Finance and Credit, Organisational Management, Commerce in the sphere of an industrial complex, Book keeping, analysis



Волга, концертный и спортивный залы. В 2004 году введены в эксплуатацию два новых учебных корпуса общей площадью 7777,76 кв.м.

На базе университета работают региональный ресурсный центр, Саратовская региональная общественная организация «Японский центр», региональный центр по изучению французского языка, AIESEC (Международная ассоциация студентов и молодых специалистов, занимающихся экономикой и управлением), Международный центр менеджмента, центр по подготовке переводчиков в сфере экономики, издательский центр, информационно-компьютерный центр с выходом в глобальную сеть интернет.

С марта 2004 года при университете действует первый и пока единственный среди вузов России информационно-образовательный центр «Виртуальный филиал Русского музея».

В соответствии с университетской образовательной парадигмой СГСЭУ привлекает к преподаванию крупных управленцев, людей с богатым практическим опытом. Это прежде всего руководители области, предприятий, банков, министерств.

Большое внимание в университете уделяется международному сотрудничеству. В настоящее время контакты с зарубежными партнерами осуществляются по нескольким приоритетным направлениям. Это ежегодные студенческие обмены, стажировки преподавателей и аспирантов, участие в совместных образовательных и научных программах, организация и проведение международных конференций, семинаров, ярмарок.

Вуз имеет прямые договоры или соглашения о сотрудничестве с университетами Вайоминга, Северной Каролины и Иллинойса (США), Сэлфорда (Великобритания), Саскачевана (Канада), Жан Монне (г. Сант-Этьен, Франция), Пьер-Мендес Франс (Гренобль, Франция), Жешува (Польша), Словацким аграрным университетом, Житомирским государственным технологическим университетом (Украина), Западно-Казахстанским государственным университетом, Тернопольской академией народного хозяйства (Украина), Немецкой службой академических обменов (ДААД) и Международной школой бизнеса Columbus (Канада).

В сентябре 1999 года университет принят в члены Международной Университетской Группы Компостела, что должно в перспективе обеспечить признание диплома, выданного университетом, странами данного международного сообщества.

Интересно и разнообразно проводят свой досуг студенты университета. Они

активно занимаются художественной самодельностью. В студенческом клубе успешно работают два самодельных театра, вокальная студия, вокально-инструментальный ансамбль, известный не только в городе, но и далеко за его пределами — шоу-балет «Антарес». Команда КВН СГСЭУ — неоднократный победитель городских, областных, зональных и международных конкурсов.

Физическое воспитание студентов, привитие им навыков здорового образа жизни реализуется в рамках университетской комплексной программы «Здоровье студентов». СГСЭУ по праву славится своими спортивными достижениями. Среди студентов и выпускников вуза — мастера спорта и мастера спорта международного класса, чемпионы и призеры первенств Европы, мира и Олимпийских игр по фехтованию, волейболу, баскетболу, хоккею с шайбой, плаванию, кикбоксингу, художественной гимнастике.

Успешно выступает на соревнованиях различного уровня команда шахматистов университета — чемпион России 2003 года среди студенческих команд, чемпионы первой российской лиги клубных команд 2004 года. В состав команды входят три международных гроссмейстера, три международных мастера, семь мастеров ФИДЕ.

Саратовский государственный социально-экономический университет по праву считается центром общественно-политической и культурной жизни Саратовской области. ■

Справка «ВЭС»

Ректор — Владимир Александрович Динес, доктор исторических наук, профессор, заслуженный деятель науки Российской Федерации. Область научных исследований — проблемы истории и теории молодежного движения и методология исторической науки. Под его научным руководством подготовлены 23 доктора, 27 кандидатов исторических наук. Член экспертного совета по истории Высшей аттестационной комиссии России. Увлечения: театр, классическая музыка, живопись, рыбная ловля, спорт.

Саратовский государственный социально-экономический университет.
Россия, 410000, г. Саратов,
Радищева, 89. Тел. + 7 (8452) 756-173.
Факс: + 7 (8452) 755-212

and audit, Marketing, Economics, Mathematical and informational provision of economic activities, Welfare service and tourism, etc, rather in demand. As a whole in SSSEU preparation of experts in 36 economic and socio-humanitarian specialties is carried out.

The level of training of graduates of the university is provided by the highly skilled teaching staff of the faculty: in SSSEU three Honoured scientists of the Russian Federation, seven Honoured higher-educationalists of the Russian Federation, a full member of the Russian Academy of Science and an Associate of the Russian Academy of Science, ten full members of public academies of sciences of Russia, 83 doctors of science and professors, 219 'candidates of science' and senior lecturers, work. The proportion of the staff which has scientific degrees and titles, is 73.3%.

At the university there are scientific schools headed by known experts in the fields of domestic history, economic theory, finance, credit, accounts and audit, management and marketing. Research is carried out in 14 scientific areas, such as, Actual problems of domestic history (XIX-XX centuries), Political factors of functioning of society in market conditions, Problems of accounts and statistics, analysis of economic activities and audit, Development of communicative opportunities of students in training and education, etc.

The results of undertaken scientific research are reflected in published monographies, collections of scientific articles, magazines, textbooks and educational aids.

At the university three doctors' dissertational councils function, in which about 100 theses are annually defended.

The university participates in the performance of federally targeted and scientific-technical programmes, grants of the Education Department of the Russian Federation and the President of the Russian Federation and economic contracts with enterprises and organisations.

The university has a solid material and technical base: a modern scientific library with a general stock of about 600 thousand copies, a study-laboratory corpus with a total area of 36.5 thousand sq.m., a comfortable student hostel of 300 places, a dining room of 140 seating places, some cafeterias, a sport and health camp

on the picturesque coast of the river Volga, concert and sports halls. In 2004 two new educational corpuses with a total area of 7 777.76 sq.m. have come into operation.

On the campus of the university work: the regional resource centre, Saratov regional public organisation, The Japanese centre, the regional centre of French language learning, AIESEC (an International association of students and young experts engaged in economy and management), the International centre of management, the centre of training translators in the sphere of economy, the publishing centre, the information-computer centre with Internet provision.

Since March, 2004 the first, and so far only, among higher educational establishments of Russia, information-educational centre, the Virtual branch of the Russian museum, has been operating at the university.

In accordance with the university educational paradigm, SSSEU involves important executives and people with rich practical experience in teaching. They are, mostly, the heads of the region, enterprises, banks, and ministries.

A lot of attention at the university is given to international co-operation. Now contacts with foreign partners are being carried out in several priority areas. These are annual student exchanges, training of teachers and post-graduate students, participation in joint educational and scientific programmes, the organisation and carrying out of international conferences, seminars and fairs.

The educational establishment has direct contracts or co-operation agreements with the universities of Wyoming, Northern Carolina and Illinois (USA), Salford (Great Britain), Saskatchewan (Canada), Jean Monne (Sant-Etienne, France), Pierre-Mendes France (Grenoble, France), Rzgow (Poland), the Slovak agrarian university, the Zhitomir state technological university (Ukraine), the Western-Kazakhstan state university, the Ternopol academy of national economy (Ukraine), the German service of academic exchanges (DAAD) and the International business school, Columbus (Canada).

In September, 1999 the university was accepted in the International University Group, Kompostela, which should provide in the long term the recognition of diplomas given by universities of the countries of the given international community.

Students of the university spend their leisure in interesting and various ways. They

are actively engaged in amateur performances. In the students' club there are two amateur theatres, a vocal studio, a vocal-instrumental ensemble known not only in the city, but also far beyond its limits, and the show-ballet, Antares. The KVN team of SSSEU is a many-time winner of city, regional, zonal and international competitions.

The physical training of students, inculcation of skills of a healthy way of life is realized within the framework of the university complex programme, Student Health. SSSEU is, by rights, famous for its achievements in sport. Among students and graduates of the establishment are masters of sports and masters of sports of international class, champions and prize-winners of championships of Europe, the world and the Olympic games in fencing, volleyball, basketball, ice hockey, swimming, kickboxing and rhythmic gymnastics.

The team of chess players of the university successfully performs at competitions at various levels. It is the champion of Russia of 2003 among student teams, champions of the first Russian league of club teams of 2004. The membership of the team includes three international grand masters, three international masters and seven masters of FIDE.

The Saratov state social and economic university is rightly considered the centre of the political and cultural life of the Saratov area. ■

Vladimir DINES

EER's information

The rector is Vladimir Alexandrovich Dines, doctor of historical sciences, professor, Honoured scientist of the Russian Federation. His area of scientific research is the problems of the history and theory of the youth movement and methodology of historical science. Under his scientific management 23 doctors, 27 candidates of historical sciences have been trained. A member of the advisory council on the history of the higher certifying commission of Russia.

Hobbies: theatre, classical music, painting, fishing, sports.

The Saratov state social and economic university.
89 Radishev, Saratov, Russia, 410000.
Ph. +7 (8452) 756-173.
Fax: + 7 (8452) 755-212

